
平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文 粗大ゴミの回収が最近なくて困っています。計画はありませんか。

他地区でも要望がありました。現在はクリーンセンターへの持ち込みが可
能ですが、今のご意見に同感の方はいらっしゃいますか。（10名前後が挙
手）合併後２回、粗大ゴミの回収を行なっていますが、最後はＨ20年頃でし
た。他地区でも同様の要望がありましたので、担当部署に検討するよう指
示しています。方法としては、以前の様に地区ごとに1箇所に集める方法。
期日を決めて各戸の軒先までとりに行く方法の２つが想定されます。どち
らも有料になります。。この件は他の地区でも伺っており検討いたします。

環境部

英田 公文
下水道事業が赤字と聞いているが、井戸水を使用しているお宅の下水道
料金の算定はどのようになっているのか。

使った水の量で料金を算定するのが原則ですが、井戸水の流量を把握す
ることは非常に難しい。１人当たり何トン(井戸専用6m3/人・井戸併用
3m3/人）という基準を設けて料金をいただいていますが、基準を超えるこ
ともあって、個々の実態は取りきっていないことも想定されます。

環境部

英田 公文

①工業団地を市の南部にとの話を以前から聞いています。青野地区に良
いところがあります。以前に町民グランドの候補地となったところです。是
非、検討をお願いします。　　②光カントリーがもっていたところが、だいぶ
あると思います。

①候補地として担当部署で調査させていただきますが、所有者はわかりま
すか。担当部署で現地を確認させていただきましたが、下流には予防治山
事業で作られた堰堤が出来ており、「崩壊土砂流出危険地」の看板が立っ
ています。アクセス道路もないため、造成に先立って道路改良が必要とな
り、高額な工事費が発生すると思われます。　　②若干難しいのではと思
いますが、調査いたします。地図情報システムで調べますと、英田光カント
リー倶楽部が所有されていた土地は既に他の会社が土地を購入されてい
ます。その他の山林部分にも保安林に指定されている土地が含まれてお
り、造成は難しいと思われます。

経済部

英田 公文

河川改修の説明会が明日（11/11）開催されます。県道位田飯岡線の改良
について、河川改修と併せてバイパス化を検討していただきたい。美咲町
の王子地区では河川改修と道路改良を併せて実施しています。同じように
できませんか。

県が堤防道路をどのように活用するかのアイデアによって決まってくると
思いますが、今後重要になってきます。市から進達しますが、明日の説明
会でも要望してください。

建設部

英田 公文
河川改修に関連して、市道の尾谷橋が付替の計画です。現在より上流側
の計画となっており、青野地区としては、現在より下流で尾谷に向けて付
替えていただきたい。

県から協議があると思います。市としても意見を出させていただきます。 建設部

英田 公文 市道の谷口橋に街灯が設置されていない。是非、設置していただきたい。
防犯灯の設置については、地元で設置していただいていますので、防犯
灯設置補助制度の利用をお願いします（市民部）

英田総合支
所、市民部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文
谷口橋を渡りきったところに、谷口地区で街灯を１基設置しています。地区
で電気代を払い、器具の交換もしていますが、市で管理をお願いできない
か。

管理は一定のルールに従って区分を決めています。他地区とも関連があ
り市の管理にはならないかもしれません。
防犯灯の設置については、防犯灯設置補助制度を利用していただいてお
りますが、電気代等の管理費は、地元で負担していただいているのが現
状で、他地域も同様に地元管理していただいています。（市民部）

英田総合支
所、市民部

英田 公文
河川改修で青野側の水田が用地買収になりますが、残土で嵩上げして水
田の再整備が良いと思います。これも要望しようと思っています。

協力したいと思います。県単独ではできないと思いますので、市の担当部
署とも協議されて、事業手法を十分に検討してください。

建設部

英田 公文
光カントリーの跡地利用は、市へ協議等がありますか。太陽光をとの噂を
聞いたことはあります。

市へのお話はありません。太陽光で大規模になると、市を経由して県に届
け出ることになりますが、具体的なことは聞いていません。

企画振興部

英田 公文 子どもの数が減っています。小中学校の統廃合は考えられているのか。
全く考えていない。教育委員会からも具体的には無いと思いますが、英田
地域の地元の「声」として聞いたことが、２～３度あります。

教育委員会

英田 公文
青野コミニティーセンターのトイレが昔ながらの男女共同で和式です。地元
負担がなるべく少ない方法での改修を検討していただきたい。

改修の必要性は理解できます。ただし市内３０数ヶ所の拠点施設なら、市
としても実施してはと思いますが、市内には集会所が２百数十個所あって
相当な経費が必要になります。宿題として持ち帰ります。Ｈ29年度の予算
編成では公共施設のトイレ改修を積極的に取組むこととしていますが、ど
こかで制限をしないといけません。設置する効果の検討も必要です。
　美作市コミュニティハウス等集会施設補修補助金のメニューに「バリアフ
リー化対策（トイレ、玄関、廊下、台所の改修等）」があります。補助率１/２
で補助限度額が500,000円です。ご検討ください。

市民部

英田 公文

私の住んでいるところは、以前に宅地造成を行なった七組です。ここに遊
具を置いていたところがありますが、子どもが少なくなって遊具を撤去して
更地にしています。有効利用を検討していただきたい。元の位置づけは解
りませんが、土地は市有地で管理は地元でしています。80坪くらいだと思
います。地区の公園として、住宅が増えれば子どもも増えるということで、
団地を造った時に数箇所の設置を検討しましたが、結局は１箇所で、現在
は子どもが減ったので要らなくなった。

約250㎡なら宅地にするのが良いと思いますが、宿題として検討させてい
ただきます。

総務部

英田 公文

河川の堤防の草刈りを地区でしています。約３万円の補助をいただいてい
ますが、色々と持ち出しが多く10万円程度の経費が掛かっており、補助の
増額がお願いできないか。また、高齢化が進み平均年齢が高くなっていま
す。草が生えないような対応はできないか。吉野川の堤防で補助金は県
のアダプト事業です。

県の対象ですので、市は県にお願いすることとなり、「できる」とはいえませ
ん。県が経費を削減するために地元へお願いしたのが、アダプトの始まり
だと思います。地元が高齢化等で、できなくなると原点に返って、県にお返
しすることも案かもしれません。また、河川改修で堤防は草刈りを極力しな
くても良いようにしていただく案もあると思います。明日（11/11）予定されて
いる、県の説明会では堤防内側は張りブロックを計画しているようです。

建設部

2



平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文
幼稚園や学校のトイレは、まだまだ和式が多いが、一般家庭は洋式化が
進んでいます。洋式化を検討されていますか。

洋式化100％を目標にして取組んでいます。しかし、予算が潤沢にはあり
ません。経費の削減ために新和式化で予算編成方針に定めています。ど
の順番で実施するかについては地元の声が重要となります。H29年度で
新たに小学校2校、中学校1校のトイレ洋式化を考えております。今後も洋
式化の推進を検討してまいります。

教育委員会

英田 公文
Ｊアラートは始めの情報は有効かもしれませんが、同じ放送を繰り返すだ
けで、携帯やテレビの方がはるかに新しい情報を得ることができる。鳥取
の地震では、最後はうるさくて電源を抜いていました。

ご存知のようにＪアラートは国のシステムです。市でどうこうすることはでき
ませんが、住民の声として機会を見つけて国に対応をお願いします。

危機管理室

英田 公文
最近の異常気象による大雨で、自宅の浸水に不安を感じている。谷川の
水が大川の増水で今にも床下まであふれそうに何回もなっています。県の
振興局からも見には来てくれましたが、その後、何も対応がありません。

県の河川改修は、H21年災害以降、吉野川上流地域の作東地域等で河川
改修が進展して、下流である英田地域の危険性が高まったことで実施す
るものです。明日（11/11）の説明会では、地域として課題を解消するよう
にお話をしていただきたい。○○さんのお宅に付近については、県もお訪
ねしたことから判断すると、気に掛けていると思います。市から県に再度進
達いたします。

建設部

英田 公文

①空き家対策について、状況はどのようになっていますか。調査してその
後はどうなっているのか。　　②具体的に手続きを進めていただいていま
す。６月頃に持ち主に連絡しているが、返事がないとの回答が市からあり
ました。屋根が壊れて崩れそうな状態になっています。担当部署も現地を
確認しています。

①具体的に地域から出されている案件ですか。その状況によって分類をし
ています。危険だと地域から出していただいている空き家のうち、現在何
件かの持ち主を特定して、市から対応をお願いしています。その後順序を
踏んで、指導、注意、勧告となって最終的には行政代執行も視野に入れて
取組んでいます。今、具体的に２件の手続きを進めています。公文地区で
調査されたもので、市の対応が必要なものがあれば教えてください。　　②
これで４件目です。担当部署でも対応していますが、早期に手続きを進め
るように指示をいたします。
所有者との連絡がとれ解体の意向があるので新年度からの除却補助事
業を推進します。

市民部

英田 公文
消防署の本署が移転で遠くなった。駐在が設置されているが、昼間だけで
夜間は在中していない。近くにあれば命が助かる案件も想定されます。良
い方策を検討いただきたい。

岡山市長時代に、近隣地域との共同設置を実施した。近隣市町でも消防
署から離れて救急に時間が掛かるところがあるのではないか。駐在の職
員の増員も含めて、簡単ではないが、ニーズがあることは間違いないので
研究をさせていただきたい。

消防本部

英田 公文
インターネットのプロバイダーで美作市は光ファイバーでNTT以外は使え
ないといわれたが、どうなっているのか。

光ファイバーをNTTに貸しているが、NTTしか使えないのというのは、おか
しいと思います。セールストークではないか。NTT以外でも自由に選択する
ことができます。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文
①新庁舎の問題は、現在どうなっているのか。　　②多くの市民の意見とし
て、庁舎に多額の費用を使わなくても良いのではとの思いがあります。

①議会で過半数の賛成はありましたが、２/３の同意が得られず否決され
ています。本来なら今年８月には決めないといけませんでした。現段階で
は、合併特例債の使用期限に間に合わない状況になっています。　　②今
の庁舎でも良いとの考え方もあるようでしたが、熊本の地震があって新庁
舎建設の必要性が急激に高まりました。地震に加えて水害及び土砂災害
に強いところを選定して提案しましたが否決ということです。合併特例債が
使えないと新庁舎建設は非常に難しく無理な状況です。ただ耐震工事は
必要であり、来年度（H29年度）で現庁舎の耐震設計の予算化もあると思
います。また、トイレの改修も必要です。（行政懇談会の開催時点での回
答）

総務部

英田 公文

河川改修がいつになるか解らない。３０年先と言う話もありました。河川改
修に関連して県道位田飯岡線を拡張するのであれば、いつになるか分か
らない。谷口から王子の間は道路幅が狭く、仮に拡張ということはできない
か。

美作岡山道路の整備が必ず絡んでくると思います。３０年も先ではなく４～
５年後には動きがあると思いますが、どのようにして、有利になるよう絡ま
すかが重要です。市としても重要案件で協力して参ります。

建設部

英田 河会

①雲海のグランドゴルフ場は券売機で利用するようになっていますが、巡
回していないので誰も券を買わないで使っています。これでは売上も上が
らない。　　②市外から来る人が特に買っていないようです。以前は巡回を
していたが、雲海は手が回らないのか。職員が減ったのか。　　③１日に１
回でも巡回すれば、違ってくると思います。

①地元で巡回してくれる方がいませんか。　　②以前に比べると少なくなっ
ています。　　③わかりました。ありがとうございます。雲海の職員が巡回
するよう指示しました。

企画振興
部、経済部

英田 河会
福本のトレーニングセンターの電球もＬＥＤに替えるよう検討すればいいの
ではないか。

天井が高いので寿命の長いＬＥＤは有効です。交換だけでも相当な経費が
必要だと思います。ＬＥＤへの交換は設計額が６００万円くらいです。それ
でも約７年で元が取れるとのことです。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 河会

①昨年（Ｈ27）の質問で、ホタルの鑑賞道路並びに農道の未舗装150ｍほ
どが、何とかなりませんかとおたずねしました。今日、回答を見ると「相手
があることなので難しい事だと思います。」となっている。これなら私でも回
答できます。１人の地権者が難しいので県道に接続できず、舗装ができな
いと言われて、何年経っているのか。地権者は大阪に住んでいたが既に
亡くなっている。名義はそのままで、相続者を探そうにも人権問題があり地
元ではできない。市は固定資産税の関係でわかると思う。工事も補助事業
を探すなどの努力をしていただきたい。回答になっていない。ホタル鑑賞
道路の堤防道路です。幅員は４ｍ、総延長は１ｋｍぐらい、未舗装は約150
ｍです。農道として利用している。受益者は５戸で面積は約１町あります。
現地を確認して、どういう方法があるか検討して欲しい。　　②当時の事業
では地元負担はいらなかった。新しい事業になると負担はどうなるのか。
③道が切れて堤防が畦道の状態です。反対者の家の裏の田んぼで、反
対者は車が通ることを嫌っている。行き止まりまでの利用者は多くあり、負
担金が必要でもかまわないが、今の回答では納得できない。

①河川堤防を兼ね、市道や県道を連絡している道路については、幅員等
の要件を満たせば市道認定が可能です。現時点では、行き止まりとなって
いるため、市道認定はできません。未施工部分の工事ができれば県道に
繋がり、市道認定が可能となります。工事は、農村整備課の農道整備を対
象にした補助事業を活用する方法がありますが、土地は市の名義である
ことが条件で、補助金には上限があり、受益者等の負担も必要になってき
ます。②③農村整備課回答

建設部

英田 河会

井口でワナに掛かったシカを、仕留めるため鉄砲を３発撃った。処理して
帰宅すると、地域住民から発砲音があったとの通報があり警察官がきてい
て「住宅から、いくら離れていても発砲による苦情通報があれば取調べの
必要がある。」と言われたようだ。そんなことでは有害駆除はできない。猟
師も近隣に断ってから発砲する必要がありますが、有害駆除の実情を全く
知らない方が増えている。

住民の中には有害駆除の実態を知らない方もあると思います。何も知らず
に鉄砲音だけ聞くと、びっくりする。それを口止めすることはできません。猟
友会分会長会で安全狩猟について、協議を進めていきたいと思います。

経済部

英田 河会

①空き家対策では利活用を行政が進めていると思いますが、空き家や空
き地の維持管理は行政では対応できない。　　②１ヶ月に１回でも管理を
する方法があって、シルバーなどで受託していますが、家の中に所有者の
大切なものがあったり、火事の恐れもあって、シルバーは少し躊躇すると
いうのが本音だと思います。行政が少しでも関わればシルバーもやり易く
なるのではないか。また、不動産会社の斡旋で来た方は地元との付き合
いが無い。行政側から地元と付き合うような取り決めや指導が出来ない
か。検討していただきたい。　　③地域への協力がなければ、人が来た、
戸数が増えたといっても、何ら恩典が無い。

①地域から報告を受けている危険な空き家は、市内に３０件ほどありま
す。その中で英田地域には所有者が愛知県に住んでいる物件があり、連
絡したところシルバー人材センターに委託されて管理をする事になりまし
た。また、他地域では近所の方に管理をお願いされました。業者に頼んで
解体したものもありますが、市から連絡すると概ね何らかの対応をいただ
いており、必要な物件がありましたらお知らせください。　　②行政が移住
者と関わっている場合は、地元と良好な関係を持っていただくようお願いし
ています。行政と関わりの無い個人契約は、把握ができないので難しいと
思います。強制はできません。困っているケースも見受けられます。　　③
郷に入れば郷に従っていただかないと、困るケースが散見しています。腹
を決めて地元に馴染んで付き合う方もたくさんいらっしゃいますが、どうし
ても馴染めない方もあるようです。

企画振興部

英田 河会
コミュニティー助成事業は宝くじの関係と思いますが、毎年、事業があるの
ですか。囲碁ボールの用具を購入したい。十数万円で地元だけでは難し
い。補助があればありがたい。来年もあれば申込をしたい。

宝くじ関係の事業は毎年あります。他にも市の自治創生事業を来年度（Ｈ
29）も実施しようかと思っています。１件当たり限度額100万円です。ご希
望があれば応募してください。また、地域づくりの観点から、地域みんなで
スポーツを楽しむような取り組みには市費での対応も検討します。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 河会

岡山市では、健康寿命を延ばすために健康診断の奨励や運動促進し、積
極的な参加者にはポイントを与えて、ポイントごとに商品を出すという取り
組みを行なっています。それによって食事・運動・社会参加という健康の３
要素への効果が上がっているとのことでした。

健康寿命の定義はハッキリしていない。美作市では６５歳以上に占める要
介護２以上の比率が12.5％であり、１０％になるように取組んでおり、一定
の成果があります。特定健診の受診率も約43.5％(Ｈ２７年度法定報告値）
と岡山県の平均の1.5倍くらいまでになっています。岡山市の取り組みに
劣っていません。

保健福祉部

英田 河会

①昨年（Ｈ27）お願いした。天石門別神社のところと河会川の浚渫は対応
いただけるのか。　　②残土処理の場所も目処が付いたように聞いている
が、施工していただけるのか。神社のところは大雨で参道が浸かって、そ
のたびに掃除が必要になります。滝の宮ダムに大量の土砂が堆積してい
る。以前はかなり水深がありましたが、今では参道の近くまで堆積して、直
ぐに参道が浸かるようになっています。堆積した土砂を採ってもらえば良
いのですが、大変な量なので直ぐにはできないと思います。参道は川沿い
を少し下って、川を渡ってから登っています。下がったところをもう少し高く
するよう付替えはできませんか。虫のいい話ですが、土砂を取除くより簡
単にできるのではないでしょうか。何らかの方法がありませんか。　　③越
流堰での調整はできません。結局は堆積土砂を採らないと解消はできな
い。現実的な話ではありません。このため参道の付替えを提案していま
す。　　④最初の計画では５０年に１度越流するとのことでした。何年かに
１度は越流していると思います。気候変動などの状況変化も要因と思いま
すが、計画通りにはいっていません。

①神社のところの浚渫は今年度以降、毎年少しずつ行う計画にしていま
す。河会川については、井口地区の浚渫を今年施工することになっていま
す。　　②いろいろと検討しており、降雨期の貯水量制限や越流堰を下げ
るなどの話もありますが、抜本的な対策は難しい状況です。　　③堆砂状
況を毎年調査しており、平成27年度の計画堆砂量に対する堆砂率は２３．
６％で、機能的には問題ない状況です。また、一時的な洪水調整の機能
は発揮しており、その機能が失われるほど堆積している状況ではありませ
ん。　　④市としても、ダム管理の長期計画を把握しておく必要がありま
す。また、残土処理場を確保するよう一生懸命に努力しています。確保で
きれば浚渫の要望も出しやすくなります。同時に下流の安全対策にも繋が
ることです。

建設部

英田 河会
①河会川に魚がいなくなっています。白い泡が流れており、吉井川にも泡
が溜まっています。水質調査を実施しているのか。　　②河会川の全体に
わたっている。

①水質調査は県の仕事になりますが、市でもできます。ご心配のようなら
場所を教えていただきたい。　　②吉井川は定期的に水質調査を実施して
います。異常値の報告は最近ありません。確かに魚は減っていますが、水
質問題のほかにカワウ、シロサギ、アオサギなどの増加も要因ではと思い
ます。また、川の水量にもよると思います。水量が少ない時期に栄養分が
高い水が流れてくると泡が立ちやすくなります。

建設部、市
民部

英田 河会

①備前市との境付近で２～３年前から、時々会社のゴミを持ってきて燃や
しているのか真っ黒な煙が出ています。最近ではコンクリートで何か作って
産業廃棄物を焼いているようにも思えます。　　②吉永町の会社です。２～
３年前には週に何度か真っ黒い煙が出ていた。

産業廃棄物なら警察への通報が必要です。今度、見かけたら美作市役所
くらし安全課・英田総合支所にお知らせください。

市民部

英田 河会 一年ぶりに要望の回答するのではなく、その都度でお願いしたい。
回答書は、行政懇談会で参考にしていただくために持参したものです。区
長さんや関係者の方には、随時、回答しており、解決している案件もたくさ
んあります。無理なものや時間が必要なものもあります。

総務部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 河会 サルの駆除のお考えはありますか。

検討していますが、サルの駆除は難しい。兵庫県がサルの駆除の先進地
で研究が進んでいます。岡山県には兵庫県に教えてもらって、市町村を指
導するようにお願いしています。ただサルにはシカやイノシシのように柵は
通用しません。非常に難しいと思います。また、平成29年度においては、
住民参画する追い払い事業について、検討を進めているところです。

経済部

英田 真三井

新庁舎の移転は議会で否決されました。それで良かったと思います。美作
市の人口が将来的に増える事はない。市の職員も減ると思います。それ
何に何故、今、新庁舎なのか解らない。それより総合支所の活用を考える
べきではないか。一極集中ではなくて、一つの部を支所に持ってくることが
あってもよいのではないか。ぜひ、考えて欲しい。

庁舎の問題の検討をお願いしていた美作市庁舎整備検討市民委員会か
ら、現庁舎の近くに新築するという建議が昨年（Ｈ27）７月に出されました。
市民の代表が１年以上検討された提案に基づき候補地を選定して、今年
（Ｈ28）の３月議会に中尾地区を提案しました。旧美作町内で洪水や土砂
崩れといった災害の心配が少ないということが理由です。新庁舎建設の有
利な財源として合併特例債があり、それを活用するには６月頃の位置決
めが期限との判断でした。その後、議員全員が参加される特別委員会で
継続審議となり、９月６日の本会議で過半数の賛成はありましたが、特別
議決の２/３の要件には達せず否決されました。今では合併特例債を活用
しての新築移転は厳しい状況になっています。総合支所を活かして一箇
所に市役所機能を集中せずに、ＩＴを利用してとの発想も良いことと思いま
す。全国的にも例がありますが、美作市に当てはめる事は今後の検討課
題と考えます。顔を見合わせて仕事をするのも良い面が多々あると思いま
す。（行政懇談会の開催時点での回答）

総務部

英田 真三井

旧もうもう工房の跡地を購入されているが、何の目的で購入したのか良く
解らない。早く、どうするかを決めていただきたい。変な勘繰りをする方も
出てくると思います。

市長就任時に計画の引継ぎはありませんでした。購入はしたものの行政
としての考えが空洞化していたようです。インターの近くで交通量は申し分
ありませんが、敷地は細長く、入口は狭く端にあり、非常に使いにくいとこ
ろです。バスステーションとの考えもあったようですが、バスの出入り自体
が大変です。昨年（Ｈ27年）、この会場で美作インターの近くに駐車場があ
れば、との意見があり参考にさせていただきました。建物が老朽化して撤
去も必要であり、道の駅としてビジネス系の旅館と駐車場をと検討してい
ます。購入の理由は明確にわからないのが実態ですが、購入した限りは
有効に活用するよう取組んでいます。

経済部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 真三井

雲海の結末が付いているのか。３千万円を越えるお金を使って、雲海の改
革をしたのではなく潰しに掛かったのと一緒です。誰かが責任を取らない
といけない。未だに責任体制がハッキリしていないことは絶対におかしい。
キッチリできるのは何のしがらみも無い萩原市長だと思う。

百条委員会が設置されてレポートが出て、監査も受けました。そうこうする
内に、誰かが責任を取らないと収まらない事がハッキリしてきました。この
ため弁護士に相談して約半年間を掛けて論点の整理を行ないました。こ
の結果、雲海を経営するための会社を設立して、会社が行政の管理監督
をうけながら、雲海の再生を行なうということで議会の承認を得ていました
が、何千万円かのお金が通帳ごと、別の人に渡っていて、その人と元市長
さんが話をしていたとの証言がありました。弁護士の見解では、極めて稀
な例だが違法性があるとのことで現在は裁判中です。結論はわかりませ
んが来年（Ｈ29年）の３月頃には結審すると思われます。しかし、雲海を結
審するまでそのまま放置するわけにはいきません。皆さんのご指摘もあ
り、食事ができるようにしています。雲海はけじめを付けるために裁判を行
なっています。それだけでは地元の納得が得られないので、レストラン開
始やトヨタ関係を招聘するなど努力をしています。魔法のような立ち直りは
無理ですが、少しずつ進めています。

経済部

英田 真三井

昔の河会川は水深があったので、簡単にイノシシやシカは渡れなかった。
今は土砂が山の様に盛り上がって自由に渡れるようになっている。夜中に
なると我々の畑の野菜を食べて朝になると山に帰っている。コウダ橋から
5000ｍのところが山の様に盛り上がり、井口の井関のところも盛り上がっ
ている。大水が出るたびに年々盛り上がっていく。市で予算を取って何と
かして欲しい。昔は灯篭流しもできたが、今は全く流れない。

他の地区でも河会川の浚渫の要望があります。管理する県には具体的に
要望をしており、今年、下流からとはなりますが工事を施工すると思いま
す。ただ浚渫した土砂の処理場の問題があります。これについては現在、
担当部署が候補地を検討を行っていります。これができると各地区の要望
にお応えできます。河床が上がると少しの雨でも越流して、田畑や人家へ
の被害も発生します。それも十分に理解したうえで取組んでいます。

建設部

英田 真三井

美作市庁舎整備検討市民委員会の英田地区の委員として参加しました。
何故、委員会が発足したかを説明して欲しい。現庁舎は震度６の地震に堪
えられない。また、手狭になっている。の理由で検討することになったこと
を説明してもらわないと、委員会が勝手に決めたようで納得できない。各
地区でもキチンと説明して欲しい。

新庁舎は建設しないとの取り決めにより、平成17年３月に合併しました。
理由は財政状況が厳しく今後も益々厳しくなる。職員も多く、庁舎に多額
の費用を掛けられないからです。その後、平成23年３月11日の東日本大
震災の発生を受け、合併特例債の発行期限が合併後10年間から15年間
に延長されました。美作市でも地震被害を想定して現庁舎の耐震診断を
実施してところ、１、２階は震度６で崩壊の可能が高いことが判明しました。
これらの状況を踏まえて、各地域の行政事務連絡協議会の方々にお伺い
したところ、新市建設計画に新庁舎の建築を計上することになり、各地区
の代表者による美作市庁舎整備検討市民委員会が設置されました。委員
会では勝田・作東の総合支所の使用や、現庁舎の耐震改修の意見もあり
ましたが、費用面で新庁舎建設は他の案と比較して高額となるものの、合
併特例債を上手に活用すれば大きな差異は生じない。耐震や洪水などを
考えれば、安全なところへの移転が必要との結論に達しました。これによ
り中尾地区を選定して議会に提出しました。（行政懇談会の開催時点での
回答）

総務部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 真三井

①雲海について裁判がいつ終わるか、結果がどうなるか分からないので
十分な運営ができず、赤字も累積するのではないか。大原（クアガーデン
等）は止めたとのことだが同じようになるのではないか。雲海は魅力があり
リピータも多い。温泉を開館している事を知らない方もある。もっと勉強をし
てＰＲや運営に努めて欲しい。赤字を累積させて閉館しようとしているよう
にも見える。　　②軽食のオープンが12時となっているが、それでは食事と
お風呂が使いにくい。　　③住民の福利厚生の場であり雇用の場でもあ
る。多くの住民が要望している。以前のように運営して欲しい。市外、県外
からもたくさんの方が訪れていた。評判も非常に好評でした。非常にたくさ
んの人が来てにぎわっていた時に、努力を怠っていた。落ち目になって努
力をしても追いつかない。努力を怠った結果が今になっていると思いま
す。

①今年（Ｈ28年）８月に軽食部門をオープンして、運営は徐々に上向きに
なっています。４月の段階で、雲海が規模の大きいままでは運営が難しい
事から、大きな収益が望めないスポーツ体育施設関係は切り離していま
す。赤字ではありますが他のところと比較すると額は少ない状況です。裁
判中であり一挙にとはいきませんが段階をおって取り組みたいと思いま
す。ＰＲも十分に行き届くように頑張りますので、ご意見やご指導をお願い
します。　　②食事は11時30分オープンに変更していると思います。人の
増員も必要になりますが頑張ってまいります。　　③大原のクアガーデンは
休止していますが、五輪坊は運営しています。クアガーデンは温泉施設が
２階で、１階にプールがあり熱効率が非常に悪い。赤字も大きく運営が厳
しいので休止しました。五輪坊にも風呂がありますが、団体客の対応は難
しい。地元からも要望があって適正な規模の温泉施設を作ろうと検討して
います。不採算の施設は取り壊しますが、指定管理者に移行する中で、ど
のようなものが必要か、どのように運営するかを含めての提案によって決
定したいと思います。一方、雲海で改善の必要があるのはボイラー設備で
はと思います。東粟倉の施設は薪ボイラーを使用しています。薪が地元で
調達できれば少しでも還元できます。エネルギー転換の検討は必要と思
います。

経済部

英田 真三井

昨年（Ｈ27年）の提言等回答一覧で「家の前の２車線道路が・・・」の件は、
地区としては全部に歩道という考えは持っていません。市が住宅地として
分譲したところまでは設置してほしいと思います。全体が難しいのなら、必
要区間だけでもして欲しい。河川側の法面の活用も検討して欲しい。河川
と道路で管理が違うから無理だと言わないようお願いします。

通行量や地区の熟度など総合的な観点で、対応を検討します。
建設部

英田 真三井
ＨＰに行政懇談会での回答や進捗状況を掲載するとなっていたが、どこを
見ればいいのか良く解らない。

他地区でもわかりにくいとのご意見があり、今後改善します。 総務部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 真三井

①学力テストは数字的には向上しているように見受けられます。学力テス
トが始まった頃、美作市は県内でも下から数えた方が早かったと記憶して
います。学力テストと平行して学習状況調査、不登校・暴力行為があると
思います。こういったことが学力にも影響すると思いますので力を入れて
いただきたい。　　②折角、伸びている状況なので芽を摘まないように力を
入れていただきたい。

①小・中学校の学力は頭が良いというのではなく、気構え、生活態度、や
る気、自信などがあるから、運動もして勉強もして学力が付いてくるもので
す。考え方が逆です。このために市では心構えの調査もしています。先
生、親、友達が信頼できるか。自分に自信が持てるか。夢があるか。など
の調査項目があります。かつては自信がないなどの答えが多くありました
が、段々と全国平均を超える様になってきています。しかし英田地域は若
干の問題があって、その結果が学力にも現れていると感じます。非常に良
い時期もあったのですが。　　②一番簡単に芽を摘む人は、案外近くの人
かもしれません。地域の支えが大切になります。地域で取組んでいただい
ているところも少なくありません。以前に英田小学校で問題があったときも
地域の方に治めていただきました。いろいろなケースがありますが、芽を
摘んでいることに気がつかないこともあると思います。地域の方々にも見
守っていただき、学校も訪問して声かけをしていただきたい。子ども達の朝
の挨拶も他地区と比較して目線が低いように感じます。先般、市内すべて
の保育園・幼稚園児が参加したサッカースクールがありました。その中で
一番シャンとしていたのは英田の子ども達でした。声を掛けると元気に「萩
原さん」と返事がありました。以前に一緒にぶどう狩りをした子ども達で覚
えてくれていたようです。子ども達に関与していくと次からも応えてくれま
す。ぜひ、見守りをお願いします。

教育委員会

英田 公文奥

①今年（H28年）から始まった自治創生事業補助金について、申請しようと
思うが、どのような事業が該当するのか。他地区の事例や事業骨子を教
えて欲しい。　　②例えば、当地区では毎年ふれあい祭りやミニ運動会を
開催しており、それに使用する小道具や放送器具等の備品的なものも対
象になるのか。本体事業は共生のまち推進事業として運営の補助をいた
だいている。ダブルということにはならないのか。

①平成28年度で採択した事例を紹介します。東粟倉の後山地区では、
キャンプ場周辺の遊歩道を整備して観光の集客を増やそうとする取組が
ありました。美作地区では、かたくりの保存会活動、湯郷の塩垂山の環境
整備で樹木の伐採や東屋の修繕などです。子育てサークルで赤ちゃん教
室の支援、旧粟井小学校の交流の場としての整備、近隣では福本地区で
「白亀伝説」の伝承地の観光スポット化事業などがあります。また、上山集
落ではＰＲ動画の作成や体験型農機具の補助などです。地域で役に立つ
事や頑張っている団体への支援など、採択要件の自由度は高くしておりま
すが、たいへんに好評で競争率も高くなっています。希望がありましたら、
企画振興部営業課までご相談ください。　　②以前から行なっていることに
ついてですが、既存の事業だけでは無理かもしれませんが、地域の課題
解決となる取組を結びつける等の工夫をいただければ採択も可能かと思
われます。だだし、市の補助を受けている事業の場合は対象外となります
ので、ご注意ください。

企画振興部

英田 公文奥

①市道谷口線、名杭線の草刈りを実施していただいているが、毎年１回で
は草が多くて困っている。県道などは路肩を１ｍほどコンクリートにして草
が生えないようにしている。市道はできないのか。　　②谷口線は毎年８月
の終わり頃に草刈りをしています。以前に比べると通学する中学生が減っ
ており、必要性は低いと思われるかもしれないが草が路面の方まで生えて
きて危険なことがあります。

①市道でもできない事は無いが、あまり実施していない。地元の要望が
あって必要と認められる場合は、検討しても差し支えない。　　②必要はあ
ると思いますが、どこもかしこもとはなりません。何らかの特殊な事情があ
るとか。法面の形状の関係で非常に危険だとかの条件が必要だと思いま
す。他とところと必要性の区別が付くのであれば検討します。

建設部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文奥
同じ市道で側溝が埋まって、雨降りには路面に水が流れだし危険な状態
になっています。部落の入口のところがひどい状況でお願いしたい。

そのような箇所は今年（Ｈ28年）から対応しています。ほかにもたくさんの
希望箇所があり順次実施しており、来年度も継続して実施する予定です。
昨年（H27年）、上山地区で側溝が埋まっているものや白線が消えている
など、非常に多くの要望がありました。他の地区でも多数あり、行政懇談
会を通じて一番に要望が多い案件でしたので、今年度の道路の維持管理
費予算を５割増しにして対応しています。何年間に１回は、といった対応を
しようとしています。要望箇所を登録しておけば、この件は対応します。

建設部

英田 公文奥
美作岡山道について、最近の様子は。特に美咲町の飯岡の状況が分か
れば教えてください。

岡山県が地元に入って協議を進めるなかで、県は湯郷ICから吉井ICまで
を一括して事業を申請しようと考えていましたが、美咲町周辺は少し時間
が掛かるので、地元の熟度の高い湯郷ICから英田ICまでを先行して申請
する方針となりました。これに関して県から、国への要望について依頼が
あり、要望先を紹介するとともに同行して参りました。国も前向きに検討し
ていただくことになっています。これに併せて、ICに近いところに産業用地
を造成しようと考えています。残土処理場と併せて地域雇用の創設を検討
しています。飯岡地区を含めた状況を県に聞いたところでは、だいぶ理解
は進んでいるものの、まだ、やりきる自信が無い。とのことで、「それではど
うするのか。美咲にICが必要なのか。」とたずねたところ、「それもわかる
が、約束もあるので。」との話で、その検討もしているのではと思いました。
知事は「ICがなければ、どこにでも通すことができるんだけど。」とも話して
おられた。事務当局では、最悪の場合は、英田ICから、現道をキチット改
良して準高規格の道路で、準高規格とは、場合によっては４車線とか、信
号の少ないとか道路もあると思います。周匝を抜けて、菊花峠の手前にで
きる吉井ICまでを、現道を相当に良い改良をして凌ぐという事も含めて考
えるようです。そうなる時には、どこを通るかで全然変わってきます。おそ
らく英田の方にくるとは思います。向こうからは廻って来ない。そうなれば、
どこを通すかの問題もありますが、懸案の東西県道が良くなるわけです。
湯郷～英田間は、来年度（H29年度）から、県は工事に入りたいと思ってい
ます。たいした工事ではないので３年もあればだいたいの目処が付き、次
はどうするのかとの議論が始まると思います。私としては、勿論、今までの
計画通りにスパッと行ってくれる事が一番良いことですが、もしできないと
きには、転んだ杖の先にある饅頭を、地域のために食っていかないといけ
ない。というのが、今の腹の底にある想いです。これに関して地域の利害
もあるでしょうし、地元の方とも細かい相談しながら、地域の繁栄に一番良
い形になるようにしていく仕事が、今から、４～５年先にやってくると思って
います。

建設部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文奥

美岡道の最初は長野知事の時代で、岡山県は南に山陽道、北に中国道
が通り、それを井桁にして、岡山県内のどこでも1時間以内に結ぶ構想で
した。Ｈ元年に関係町村で促進期成会を立ち上げた。勝英２郡の全町村と
柵原町から瀬戸町までが入っていた。最初は、中国道を突き抜けて姫鳥
線までという計画もあったが、勝央のＪＣＴまでとなった。Ｈ５年に関係町村
への計画概要の説明会がありました。その後、Ｈ７年に総論ばかりではな
く各論に入ろうという事になった。県からは単県事業も必要とのことで１
５％の地元負担が必要との説明あり、勝田、奈義、勝北、作東、大原、東
西粟倉から負担金を取れないとのことから、残りの８町で負担金を納める
ように協定を結んだ。Ｈ８年から負担金を納めることになり、各町に１箇所Ｉ
Ｃを付けるとの約束から負担金は一律にすることとなり、Ｈ１７年の合併ま
でに１億５千万円ほど納めていると思います。それ以後、毎年、当時の大
蔵省等へ要望に参りました。一時はＨ29年開通を目処に取組んでいると
の話もありましたが、もうそこに来てしまいました。我々は高速道路を夢の
ように願っている。途中から降りて一般道を通って、また乗るというような、
そういうことではどうにもならないと思う。私の部落はＨ17の合併時には
120人くらいの人口があったが、今は50人くらい、しかも、どの家にも後継
者がいるはずですが、後継者まで出てしまっている。これが（美岡道）通じ
れば、働きたいところが県内にあると思うんです。南に行っても、北に行っ
ても、途中から一般道路に降りて、また乗るなんて、最初から呑まされて
は、イケンと思う。突っ張ってもらわんとイケン。英田町は全面協力です。
英田町の犠牲者はおるんでな。土地が伴う事業には必ず、イケンとう方が
いる。諸手を挙げてではない。飯岡にＩＣが付かんと困る。どうしてもイケ
ン。英田町でも福本などは飯岡ＩＣを使うようになる。旧美作町の方々は貫
通したら県庁に行くにも、一本が貫通しないと活きた道にならない。市長の
決意をお願いします。

おっしゃるとおりです。細かい話をいいますと、柵原のＩＣの位置の問題な
んですよ。ＩＣがどこにあるかについての柔軟性をちょっと拡大したら、何の
問題なく解決すると思うんですが、県が知恵を出してくれない。県は一旦
言うと絶対譲らない、倒れるまで譲らないんですが、今、ちょっと倒れるよう
な話をしてるようです。もし、現計画でいくなら、どうしても現計画でいくのな
ら英田地域の関係を良くすることが一番です。その次に現計画でないのな
らＩＣはいらないので、ＩＣ無しの案をやれということになる。ＩＣをどこに作る
かというと、川向こうが良い。川向こうに吉井・柵原ＩＣとして作ればいい。
川向こうの山が引っ込んだところに南北の良い道があるんですよ。吉井川
の右岸の県道に続いている。あそこに吉井・柵原ＩＣを作って、吉井のもう
一つＩＣと区別する。ということもあるのかと話はしていますが、どのように
合意形成ができるか見守っています。

建設部

英田 公文奥

県道位田飯岡線は谷口までの改良は済んでいる。美咲町も王子まででき
ている。谷口から王子までが進んでいない。もうそこだけが残っている。旧
英田町時代にほとんどの県道は改良して合併しています。残りは少しなの
で頑張っていただきたい。

県にも強く言っているので、よく承知していると思いますが、再度、進達し
ます。和気笹目作東線も残っています。同様に頑張ります。

建設部

英田 公文奥

旧英田町の時には、出産祝い金、ふるさとＵターン祝い金、結婚祝い金な
どの制度がありました。祝い金の制度の考えはありませんか。高梁市の制
度を見習ってはどうか。

合併全に各町村でいろいろな祝い金制度がありましたが、合併後はなく
なっています。今回のアンケート調査の結果も見ながら勉強したいと思い
ます。制度は近隣の町村にもあります。直ぐにできるかはわかりません
が、アンケートでは子育てから高齢者支援のまで１８項目で意見を伺って
います。この結果を参考にして検討したいと思います。もう少し詳細に分析
して検討しますが、始めに申し上げたトップ５を重点に検討して前進したい
と思います。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 公文奥
当自治振興協議会から、市長さんあてに美岡道の整備促進の要望書を提
出しています。文書での回答をいただきたいと思います。

美岡道の整備促進については、市としても県に要望書を提出しています。
その回答が無いと正式な回答は難しい。事業主体が県ですので、来年
（H29）になると状況が変わってくると思います。今は頑張りますとお答えし
ておきます。関連でＩＣの周辺に産業団地をといわれるのであれば、市が
主体となって努力しますとお応えできます。

建設部

英田 福本

子どもが中学で野球をしています。福本のグランドは国道と隣接していて
ファールボールが出たときに、通行中の車に当たる恐れがあります。責任
は誰になるのか。ネットを高くするなどの対応はできないのか。レフトの体
育館側にはたくさん出ていますが、ライト側が問題です。

利用実績を秘書課に届けてください。また、外に出る頻度はわかります
か。軟式と硬式では必要なフェンスの高さが全く違います。

企画振興部

英田 福本

ＮＰＯライフサポートで障がい者の社会復帰を目指した事業を展開してい
ます。英田と美作の２つの事業所で34名の利用者があります。美作市から
借りている英田就業改善センターが来年（H29年）３月31日までに取壊され
るとのことで、次のところを探しています。このことで市から協力をいただけ
ないか。

全面的に協力いたします。 保健福祉部

英田 福本

美作岡山道路が飯岡で停滞しています。開通による美作市への経済効果
は大きい。早期開通を県知事に要望して欲しい。強制執行はできないの
か。県が説明に行っても地域内でケンカになって話しにならないと聞いて
いる。残土処理の問題があるようだが吉野川の河川改修の計画があり、
地域の承諾は必要だが延長３kmで両岸６kmの堤防工事に利用できる。美
咲町に働きかけてなるべく早く着工してもらいたい。

美作岡山道路は美作市の道路行政で最大の関心事項です。私は期成会
の会長でもあり、県に再三に渡って懇々とお願いをしてきました。今回、湯
郷ＩＣから英田ＩＣまでの事業採択にあたり、県から国への要望について依
頼があり、要望先を紹介するとともに同行して参りました。国も前向きに検
討していただくことになり、県も美作市の要望には善処してくれると思いま
す。飯岡の問題については、県も努力していますが一朝一夕には無理だ
と思います。以前、道路は盛土計画でした。これは費用は安くても、町を２
分するし、広い敷地が必要であり反対も多かったが、橋梁型に変更するこ
とでだいぶ落ち着いてきているようです。また、ＩＣがなければ解決するとい
う意見もありますが、ＩＣが無いと困る方や条件もあるようで、吉井川の右
岸側の川向こうにＩＣを作る。ということもあるのかと話はしていますが、ど
のように合意形成ができるか見守っています。現状では強制収用は考え
ていないと思います。

建設部

英田 福本

10月に鳥取地震の際に、美作市の小学生が避難しようとして頭を打ったと
聞きました。その後、学校関係の会議があり校長に「小学校等は耐震構造
化されている。先生はあわてなくても大丈夫と指示すればよいのでは。」と
尋ねたところ、校長は「教育委員会からのマニュアルがあり、マニュアルど
おりに行動しないと罰則がある。」との答えでした。マニュアルも大事だが
臨機応変な対応をするように指導して欲しい。

学校ごとに毎年地震を想定した避難訓練を実施しており、児童生徒の安
全確保や避難場所での対応など確認しています。また、危険箇所につい
ても毎月の安全点検で確認しています。地震の震度による危機管理体制
についても示しており、学校ごとに対応するよう指示しています。状況に応
じて対応できるようあらためて指導いたします。

教育委員会
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 福本

市長の12月議会の答弁では、有害鳥獣の駆除は人身的な被害が無いと
許可が出せないとの決まりがあるとのことでした。今の被害では農業が成
り立たなくなり、日本でなくなる状況です。この辺りでもサルによりタマネギ
に大きな被害があった。黒豆の栽培農家では、イノシシやシカの被害防止
に水田の周りに2.5ｍの柵をして、今年はどうにか収穫ができたと聞きまし
た。岡山県だけでなく兵庫県や鳥取県の３県で一体となって、市町村でも
許可が出せるように、できるだけ早くしてもらいたい。駆除の手当の増額や
猟師の育成など、安心して農業ができるようにしてもらいたい。福本でもこ
の状況で、山間部ではもっと深刻な事態になっています。

鳥獣被害について岡山県と協議する中で、憤慨することが度々あります。
特にクマは捕獲したものを殺処分できるようになりましたが、先般、クマが
ワナに掛かり県に連絡したところ、対応が遅れて逃がしてしまいました。現
場に市の職員は直ぐに到着して殺処分の準備もできていましたが、県の
許可が無くては手が出せません。手負いとなったクマは非常に危険です。
こんな事が続いては対策にならないので、早期に市に許可権限を付与す
るよう強力に要望しており、県も段々と考えてくれるようになりました。ま
た、兵庫県や鳥取県の方が被害対策は先進地であり、協力して迅速に取
組むよう再三要望しています。

経済部

英田 福本

健康維持のためにウォーキングを楽しんでいます。集落内だけで十数人
の参加があり、これからも増えると思います。吉野川の改修工事が河合川
との合流点から上流に向けて開始されるようです。遊歩道をドウガセ井堰
のところから堤防を歩き、福本の合流点辺りに、今と同程度の橋を架けて
いただき、王子に渡り美咲町のバイパスに向けて散歩やウォーキングがで
きるようにしていただければありがたい。また、河会川との合流点から上
流に行くと井口に出られます。井口からカゴに向けて、堤防ができた暁に
は遊歩道にして欲しい。舗装はなくても通りやすいように、皆さんが楽しん
で歩けるようにして欲しい。

吉野川の河畔をウォーキングコースにする事は、地域の健康増進にもつ
ながり大賛成です。堤防が良いのか、河川敷が良いのかは改修計画にも
よりますが、県に進達いたします。なお、堤防が完成すれば市道への認定
も想定しており、もし県が対応しない場合は、市で検討したいと思います。

建設部

英田 福本

吉野川の河川改修工事の地元説明会がありました。河川改修は大変にあ
りがたいが、堤防等の草刈りの管理が問題です。段々と高齢化が進んで
おり、夏の暑い時期の草刈りは非常に大変です。県に草刈り機（歩行型？
乗用型？）を貸与していただくように要望しましたが、ハッキリとした答えは
ありませんでした。市でも協力していただきたい。管理の対象は3.5ｋｍにも
なります。

法面の両側で大変だと思います。県にお伝えします。 建設部

英田 福本
議会中継の映り（画像）が悪い。白黒テレビのようです。もう少しどうにかな
らないのか。

照明の問題もあると思いますが、技術的に改善できることもあるかと思い
ます。確認します。

議会事務局

英田 福本
昨年（H27年）、要望した英田公民館の空調を改善いただきありがとうござ
います。公民館の控え室が３部屋ありますが、非常にカビ臭い。以前に雨
漏りがあって、それが原因かと思います。対策をしていただきたい。

業者に依頼して調査しました。以前の雨漏りが原因とのことです。現在、
雨漏りは止まっていますが、天井と壁を取り替えないと直らないとのことで
した。プラズマクラスターという方法を検討しましたが、難しいようです。平
成29年度において、プラズマクラスターの空気清浄器を購入することを計
画しています。

教育委員会
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 上山

県が大きなブラシの付いた車で道路を清掃しています。市に１台払い下げ
ていただき、旧６町村で持ち回って道路を清掃してはいかがでしょうか。１
ｍ程のショベルカーを作って、白線から外の泥を削ってブラシの車で掃除
すればきれいになる。ガードレールの間はシャベルの手作業でもできま
す。

泥などで道路が汚れている。落ち葉や枯れ枝が道路に落ちたままになっ
ている等は、昔は大字の道作りなどのご協力をいただておりましたが、人
口の減少や高齢化で難しい状況になっています。昨年（H27年）も、たくさ
んのご指摘がありました。市道の維持管理予算を昨年は補正で、今年は
当初から５割増で計上して対応していますが、市道は約960kmにおよんで
います。なかなか全体にはいきわたりません。できるところから進めており
ますのでご理解をいただきたい。また、緊急性のあるようなところがありま
したら場所を教えていただきたい。なお、機械に関しましては県も業者委
託で実施していると思います。

建設部

英田 上山
落ち葉を集めて肥料として売るとか、割り木も各家の薪ストーブで使うと
か。そのようなことも検討されたら良いのではないか。

薪ストーブの利用は大賛成です。薪の生産も拡大しています。今年度
（H28年度）、里山公園内で広葉樹の更新伐を約５ha実施します。伐採した
ものは家具材、燃料用の薪、チップ等に利用する予定です。落ち葉も肥料
としての活用もあると思います。岡山県で初めての取り組みです。雑木山
の整備に補助が出る全国的にも珍しい実験的な取り組みになります。今
後に向けて検討されたらいかがでしょうか。

経済部

英田 上山

①更新伐は竹やぶも対象になりますか。竹を粉砕する機械が300万円ほ
どで購入できるので、以前、考えた事があります。粉末にすれば肥料や牛
の飼料に売れるそうですが、竹は生もので３日程しかもたないということで
あきらめました。先般、工事現場で竹を粉砕処理していましたが、機械は
リースとのことでした。近頃、竹やぶの処理が問題となっている。道路で交
通の支障になり、人家の間に密集して見通しが悪く、防犯にも悪い影響を
あたえている。　　②お年寄りの方から、管理できないので切ってくれない
かとの要望がありますが、切った後の目的や継続的な管理となると資金も
必要になりますが、１度処理したら、やる気になればできると思います。
③上山地区では竹やぶが大きな悩みです。竹やぶは休耕田にも入り込ん
でおり、今に村がつぶされる恐れがあります。

①竹やぶも対象になりますが、竹やぶをきれいにする補助金が農水省に
あります。竹やぶは翌年以降も直ぐに生えてきますので、継続的に取組ま
れるような話があればお勧めします。農水省の補助金はありますし、間伐
の補助金でも竹を切れますが、竹は直ぐに生えてくるので、最終的にどう
するのかを考えて、手を入れ続ける覚悟があって、地域の合意の下で計
画的に処理していくのなら、直ぐにでも補助できます。竹はカキ筏などの活
用方法がありますが、ある程度の質や太さをそろえる必要があり、生え放
題のような状態では使えないと思います。　　②初年度に９割から９割５分
の更新伐を実施して、翌年も同様にすれば、だんだんと良質の竹林になっ
てくると思います。

経済部

英田 上山
福本のトレーニングセンターの体育館を毎週利用しています。年々照明が
暗くなっています。

他地区でも要望がありました。ＬＥＤライトに付け替えるよう対応します。ＬＥ
Ｄだとコストも６～７年ほどで回収できるので、電気代の設定も検討した
い。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 上山

①高校時代に岡山南高校で硬式野球をしていました。30歳になりますが
数チーム所属して野球を続けています。福本のグランドをよく使用していま
すが、国道に隣接していて、中学生でもファールボールが国道まで出てい
る状況です。　　②状況にもよると思いますが、２～３試合に１度は必ずあ
ると思います。車に当たることも何回かありました。一瞬のことでそのまま
通り過ぎて、今のところは大きな事故は発生していませんが、いつかは大
きな事故になる恐れがあります。その時には負担とかの責任問題にもなる
と思います。軟式だと凹む程度で済むと思いますが、硬式だと事故にも繋
がると思います。

①他地区でも同じ要望があり、市としても気になっています。年間にどれく
らい出ているかわかりますか。　　②高いネットフェンスが必要になります。
照明を替えたばかりで、またかの話にもなります。必要性は高いと思いま
すが直ぐにとは行かないかもしれません。問題点はよく理解しています。

企画振興部

英田 上山

先般、東粟倉のベルピールに行きました。天気も景色も良く清々しい想い
がしましたが、残念ながら12月1日から休みということでした。それから西
粟倉に抜けると、山林が格段に整備されている様子に感心しました。あわ
くランドを訪れると人も多く活力を感じ、職員の対応も良いものでした。その
後、西粟倉の塩谷から勝田へ抜けました。初めて通る道でどんな具合かと
思っていると、出会った車はシカを積んだ軽トラ1台でした。勝田から美作
を通って帰宅しましたが、北の地域を廻って、あらためて美作市の広さを
感じて、参考になることもたくさんありました。社協の１日買い物など同じよ
うな取組があります。

南の人が北に、北の人が南にという市内観光も面白いアイデアだと思いま
した。ボンネットバスを利用して。買い物や観光もありますが、お寺めぐりも
面白いと思います。参考にさせていただきます。

経済部

英田 上山

美作市を廻るのに主となるのは国県道です。国県道は草刈りを年1回はし
てくれますが、直ぐに生えて歩道に入り込んで邪魔になり、カーブの見通し
を悪くしています。地域で草刈りをするのは高齢者も多く、経費的にも負担
になります。河川も以前から地元で１ｋｍ以上の草刈りをします。県のアダ
プト事業でお金もいただけますが、今後継続していくのは容易ではありま
せん。市の助成や補助を検討していただきたい。

河川は県管理が多く、県が樹木の伐採を実施しているところもあります。
市の管理河川で樹木が水の流れを妨げるところはあまり無いので、伐採
はしていませんが、土砂が溜まり河床が上がって、大水で近隣の家屋が
浸水するようなところは、土砂の取除きを行なっています。私の地元では、
地区住民で河川の樹木を伐採しました。伐採は大変でしたが、翌年度から
は草刈りだけで済むようになって、年２回実施しています。県は樹木が大
きくなって通行の支障や見通しの妨げになると対応してくれますが、なかな
か直ぐには対応してくれません。土砂が溜まって撤去の要望箇所はたくさ
んありますが、県の方針は順次施工するとの回答です。また、残土処理場
の確保も課題であり、候補地の検討を進めています。引き続き、県に対し
て早期に土砂を取除くように強く要望します。

建設部

英田 上山
雲海の活性化について、皆さんに喜んでもらっていた温泉施設ですが、今
は寂しくなっています。スポーツ合宿や体育施設の有効な活用を考えてい
ただきたい。

雲海はこれからとはなりますが、徐々に前向きな改善を図ろうとしていま
す。体育館等の利活用は十分に検討していませんでした。今後の課題とさ
せていただきますが、利用状況や役割分担等の検討も必要です。雲海に
使用していない施設があります。これの有効活用と併せて人が集まり寄っ
てくるように検討したい。

経済部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 上山

個人情報保護法ができた事で、プライバシー保護のために、ちょっとした
情報も教えてもらえない。小さい地域ではかえって障害となる場合もありま
す。法的なもので教えていただく事はできないが、何らかの良い方法はあ
りませんか。

個人情報は法令や条例を無視することはできませんが、目的にもよると思
います。例えば、民生委員であれば、一人暮らしの高齢者世帯の情報を
把握する必要がありますし、地区の区長であれば、非常時の避難誘導す
る場合などに情報が必要であろうと推察します。目的があるものであれ
ば、担当課と協議をお願いします。

総務部

英田 上山

雲海で食事ができる様になったので、11時頃に着いて風呂に入って食事
や休憩ができるような、送迎バスの運行ができないか。６～７人乗り位でい
いので、常時ではなく予約制とかで検討できませんか。車が運転できずに
行きたくても行けない人がたくさんあります。

タクシーの利用券を検討しています。それの活用も考えられますがいかが
でしょうか。

企画振興
部、経済部

英田 上山

①市営バスの上山線は水・土曜日の運行ですが、雲海は水曜日が定休
日になっています。それでは雲海へ行きたい人は利用できない。運行日の
変更はできませんか。　　②雲海の利用者は今でも少ない。ますます少な
くなります。雲海の定休日を替えてはどうか。

①バス運行は昨年（H27年）も要望がありました。巡回バスの場合で１路線
を動かそうとすると全体を変えなければいけない。とお答えするしかありま
せん。　　②定休日の変更と定休日自体が必要かという議論もあります。
また、運営主体の変更も必要かと思っています。お役所仕事になっている
と思います。今年度（H28年度）に、武蔵の里と愛の村パークの運営主体
の変更（指定管理者）を予定しています。雲海も来年度での検討が必要か
と思います。この件はバスの件から始まりましたが雲海の運営をどうした
らよいのかと記憶しておきます。バスの見直しだけで運営が上手くいくとは
思えません。それとタクシー券を検討します。

企画振興
部、経済部

英田 上山
タクシー券補助は、何枚配る、何割補助する等は考えているのか。近いと
ころで利用するのと、遠くまで利用するとの条件を十分に検討して欲しい。
（中心地に）遠い地域と近い地域では利用するにも条件が違う。

誰でも良いということにはならないと思います。対象者の条件と必要経費
を見比べて、補填割合も検討して制度設計をする必要があります。例え
ば、民生委員に依頼して条件を設定して、民生委員に頼んだら券がもらえ
る。といった方法もあると思います。これからの制度設計になります。

企画振興部

英田 上山

上山では社協のバスを借りてサロンなどでバスツアーをしています。他地
区もしていると思います。利用者に伺うと、合併して同じ市になっても市内
のことを知らない方が多く、東粟倉のベルピールや大原の街並み、市外で
すが、西粟倉や奈義の菩提寺でも喜ばれています。買い物もプラスしてい
て、市内や近隣で十分に楽しめると思います。市と連携しボンネットバスも
利用した市内ツアーを企画しても面白いと思っています。

参考とさせていただきます。 経済部

英田 上山

①公民館のホールでコンサートがあり250人ほどの観客が集まったようで
す。反響板がなくて自作されたようです。折角、良いホールができたので何
とかなら無いか。お願いしたいとのことです。　　②合唱もありますが、中学
校の吹奏楽もあり、子ども達のためにも環境を整えて欲しいとの要望で
す。

①湯郷の文化センターも音響が良くない。Ｎ響が来演したときは持ち込ま
れました。購入すると結構高い。現在、文化施設は検討委員会で問題の
洗い出しをしています。大きな方針を決定してから整備を行う事が必要で
す。内容は合唱ですか。　　②公民館はそれほど悪くないと思います。困っ
ているのは美作文化センターです。元々、音楽用ホールではなく、冷暖房
の音も大きくなっています。

教育委員会
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 上山
雲海にいく足が無いことは、英田地域内で利用のネックになっていると思
います。みんなで雲海を盛り上げるためにも検討していただきたい。

雲海に行きたいと思っている高齢者はコムスの運転ができますか。タク
シー券の活用が良いと思いますが、検討が必要です。

企画振興
部、経済部

英田 上山
上山では竹が道路にまでおごっていて集落を守る事ができなくなってい
る。竹の伐採に補助があるとのことだが、切って焼いて、薬で枯らすことが
できないか。

伐採はできますが、薬で枯らすのは環境問題があり、止めた方が良い。事
業には地権者の了解も必要です。来年度（H29年度）から取組もうとするの
なら、早々に申請が必要になります。資料をお届けします。モデル的な事
業として検討も良いと思います。

経済部

英田 上山
段の道路工事を今年度（H28年度）の３月中に実施するとのことだがどう
なっているのか。

平成29年２月28日に完成済です。
英田総合支

所

英田 上山

①夫が腰を痛めて入院しています。介護タクシーの方から、今年（H28年）
は介護できるが、来年（H29年）の４月から介護１と２は介護タクシーが全
額負担になると聞きました。これから使う時期になっているのにどうなるの
か。　　②認定は受けていますが利用した事はありません。

①国が要支援の方の介護は、市町村の自主事業とする事に由来していま
す。要介護度１以上の方は影響ないと思います。市としては、今、介護保
険を利用している方は継続しようと考えています。　　②介護サービスを受
ける必要があれば、遠慮なさらずケアマネージャに相談してください。

保健福祉部

英田 上山

①人権の参観日で英田小学校を訪問した際に、夜になるとタヌキが廊下
まで侵入して、糞までしていると聞きました。伝染病の原因にもなる何とか
なりませんか。　　②ワナのことも伝えましたが、網を張る案もあって、張る
のなら協力すると話しています。学校の中に入ってくるのは良いことではな
いと思います。

①近くに山が迫りすぎています。以前は山の一部を遊園地の様にしてきれ
いにしていましたが、山が荒れて出没するようになったと思います。まず、
地域の協力で山をきれいにすることが必要です。また、タヌキ以外の可能
性もありますがワナを仕掛けて捕獲も考えてください。　　②東粟倉でも
あったようです。網も良いと思いますが山をきれいにするのが一番で、当
面はワナを仕掛けるのがいいと思います。動物の種類にもよるので、シカ
なら高い網が必要ですし、ハクビシンなら網では効果はありません。どん
な動物か確認しての対応が必要です。専門家にも相談してください。今年
度、学校と協議しネットの設置を行います。

教育委員会

英田 奥

奥地区はグランドゴルフが盛んです。老人会を中心に約30名が参加して
います。吉野川河川敷を利用しています。芝の種を撒きましたが上手く成
長していません。規模は2,100㎡くらいで、芝は２㎡が1,170円で販売してい
て費用は約123万円になります。美作市の地域創生事業に対象になるよう
なら来年度（H29年度）での申請を考えています。グランドゴルフ場は、４年
ほど前に県に河川使用許可をいただいて、真砂土は、ダンプ40車ほどを
運賃40万円程の価格で譲っていただいて地区で整備したものです。芝もと
のことで種を撒いて世話をしましたが上手くいきません。事業採択をよろし
くお願いします。

地域の創生を支援とする補助金として、来年度（H29年度）も予算計上した
いと考えています。今年（H28年）は初めての事もあって、他地区でも募集
に間に合わなかったとのご意見がありました。予算枠の確保がどの程度で
きるかわかりませんが、好評な事業で応募も多いと思います。地域で十分
に案を練って応募してください。

企画振興部
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平成28年度　行政懇談会　提言等回答一覧（英田）

地域 地区 提言等の内容 回答及び対応状況等 担当部

英田 奥
英田公民館の空調設備を改修していただき、来年度（H29年度）にはトイレ
改修も実施していただけると伺っています。控え室がカビ臭くて困っていま
す。

他地区でも同じ要望がありました。それまでも調査しており、清掃業者にも
依頼しましたが、原因を絶つほうが良いとのことでした。今は、機械で空気
をきれいにする方法を試したところ臭いは緩和しています。これで収まり効
果があるようなら費用面も含めて検討します。平成29年度において、プラ
ズマクラスターの空気清浄器を購入することを計画しています。

教育委員会

英田 奥

①英田公民館のステージに反響板がなく、照明も良くない。ピアノの先生
のお話では、佐伯に良い施設があり多数の利用があるそうです。使用料
は同じくらいですが使用頻度が高いので、設備に多少費用が掛かっても
使用料で元が採れるのではとのことでした。ツキノワコンサートの方は自
作の反響板をお持ちとのことです。　　②厚さ5.5mmのベニヤ板を16枚使
い、クロスの壁紙を張ったものです。バトンで吊るせるようにしています。
経費面を抑えても十分に効果があります。

①文化施設の検討委員会を設置しています。他地域でも要望があり、委
員会の意見に反映していただけると思います。また、反響板にはいろんな
種類があります。どのようなものが良いのか教えていただきたい。自作し
たのはどんなものですか。　　②美作文化センターにＮ響が持ち込んだも
のはかなり高額でした。反響板は使用する楽器や音響機器、合唱、人数
編成などで種類や必要性が違いますが、参考になる情報をいただきあり
がとうございます。

教育委員会

英田 奥

①英田小学校は山に囲まれており、シカがグランドを走ったり、タヌキが玄
関や渡り廊下などに糞や尿をするなどして困っています。山側に侵入防止
ネットの張るなどの対策を今年中にしていただきたい。労力奉仕は私たち
が協力はします。　　②ネットは100ｍ程張れば対応できると思います。労
力奉仕は協力します。毎日のようにシカやタヌキが入り込み、花壇や植え
込みを荒らして糞などをしています。子ども達のために今年中に対処して
欲しい。

①他地区でも要望がありました。ネットなどの対策も必要と思いますが、ま
ず、山の子どもの遊び場になっていたところが荒れています。木や草を
刈ってきれいにすること、動物も警戒して出にくくなるとお伝えしています。
②早期の対応を検討しますが、今、ワナを設置するようお願いしていま
す。ネットはシカには有効ですが、タヌキやハクビシンはネットでは防げな
いと思います。先ずはワナで動物を特定することも必要です

教育委員会

英田 奥

ボランティアと地区の合同で粗大ゴミの回収を計画しています。市からの
支援・助成が検討できないか。高齢者や車の無い方の要望があって、今
年、ボランティアで実施しようと思っていましたが、地区とも協力して来年
度（H29年度）にとなっていました。

他の地区でも、粗大ゴミ回収の要望がありました。どのような方法で回収
するのが市民の皆様にとって最良なのか今後検討していきたいと思いま
す。クリーンセンターへは、いつでも持込めます。ボランティアで実施してい
ただくことも必要と思います。

環境部

英田 奥

①市から空き家調査の要請があり、個々に調査して市に報告しています。
地区内には空き家が10戸あります。直ぐにでも住めるよう管理されている
空き家もありますが、跡取りの方がいるのに管理をしてくれない場合や、
連絡も取れないところもあります。市で把握している情報をどのように活用
しようとしているのか。どのような対策をしようと考えているのか。道路に瓦
が落ちそうになっているものもあり、早急に空き家対策を実施して欲しい。
②空き家にも固定資産税が掛かるのか。どんなに古くとも。空き家は放置
している方が得だという考え方があるように思います。

①市からお願いすると、大体解決しています。住民の方から倒壊の恐れが
あるとか、草木が茂って困っているなどで、市に登録をしているものが30
件ほどありますが、奥地区の登録はありません。他地区で近隣にお住まい
の方から「塀が倒れ掛かり危ないので撤去して欲しい。」との要望があり、
市で持ち主を確認してお願いしたところ、直ぐに解体をしていただきまし
た。また、草木が茂って通行の支障となっていた空き家は、持ち主がシル
バーに依頼して伐採等していただきました。市に案件として受け取ってい
るものは、先ずは、丁寧にお願いをします。対応がいただけない場合は、
指導、注意、勧告となり、それでもダメな場合は審査委員会に諮って行政
命令を出す事になります。　　②固定資産税は掛かります。建物は償却資
産なので徐々に減ってはいきます。土地ついては、家が建っている方が安
くなり、空き家を増やす事に繋がるので改正されたと記憶しています。

市民部
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英田 奥

耕地に関しても、田んぼも畑もほったらかし、雑種地もほったらかしで、草
が生え放題になっています。年に1度でも刈ってくれればいいですが草が２
ｍくらいになっています。花粉も飛び放題で、アレルギーの子どもさんをお
持ちの方は大変困っておられます。家の裏がその状態のところがあって、
持ち主の了解を得て草刈りをしたところ、大変に喜んでいただきました。ア
レルギーのある方も多く、ほっておくのは困ります。連絡が付けばまだし
も、付かないところが多いと思います。何もしないほうが得だという状況で
す。放棄地は耕地だけではありません。山も木を植えたままで、ほったら
かしになっています。家の近くまで迫っています。

空き家対策は条例を制定して対応していますが、その周辺の耕作放棄地
なども、同じ法理念で対策ができる可能性が出ています。山も問題があり
ますが、まだ少し時間が掛かるのではと思います。

経済部

英田 奥

兵庫県の養父市では、耕作放棄地に花を植えて養蜂に取組み、全国に向
けて販売していると報道していました。調べたところ、「養父市が国家戦略
特区に指定されたのは2014年５月、中山間農業改革特区という位置付け
である。中でも注目されたのが、地域の農業委員が握っていた農地の売
買、貸借の許可事務を市長に移したこと。そして農業作業者を役員に１人
おけば、農業生産法人を設立できるようにしたことだ。全国が注目する農
業改革が少しずつ見えてきた。」とのコラムが日経BPにありました。第1次
ベビーブームの後に食糧難が起きて、国家的な戦略として昭和27年に農
地法が制定され今日まできています。当時とくらべて状況は著しく違ってき
ており、農業委員会のあり方が直ぐには変えられないので、こういう経済
特区的なものが全国でも相当数できていると思います。難しい問題で直ぐ
にどうこうはできないと思いますが、どのように考えておられるのか。

農業委員会は重要な責務を負っています。このために農業委員会がハン
コウ代を求めるような事が全国で散見され、農用地に関する権限を利権化
しているとの話が随所でありました。それが養父市における特区に結びつ
いています。そのような問題に近い事例が、美作市でも以前にあったので
はというご意見もあるようです。政府としても農業委員会が利権化すること
は、忌々しき事で改革をするように法律が改正され、美作市では来年度
（H29年度）から適用されます。内容は委員の半数以上を認定農業者とす
ること。農業委員は選挙制でしたが市長の任命とする。ということで、法の
施行後の農業委員の任期終了後に適用となります。養父市に近い状況に
なります。美作市の農業委員会は耕作放棄地に関しても熱心な活動をい
ただいており、近隣と比較しても劣るところはありません。十分に評価すべ
きと思っており、変えようという気持ちはありません。もし、困っている事が
ありましたら、農業委員会ともども解決して参りたい。

経済部

英田 奥
昨年（H27年）、吉野川の河川敷が荒廃してイノシシの住処となっており、
伐採・清掃をお願いしたが、回答は県へ要望するとなっている。対応は進
んでいるのか。

岡山県の管理となります。以前要望した所は、要望してから３年掛かって
います。順次対応はしてくれると思いますが、早期の対応を引続き進達し
ます。

建設部

英田 奥

ｼｮｳﾜｺｰﾎﾟﾚｰｼｮﾝの野球部が、練習場として雲海の野球場を使う案もあ
る。とのことですが、専用のグランドゴルフ場の１コースで、野球場で２コー
スをとって、どちらかと言えば野球場がメインの状況です。ちょっと保留に
した方がいいのではと思います。

現在は、野球部移転の話があることをお伝えしました。既得権の問題あり
調整が必要です。野球をするために作った野球場なのでと考える方もある
と思いますが、使われている方のお気持ちも大事にする必要があります。
調整が必要な段階になりましたら、あらためてお願いします。

企画振興部

英田 奥
昨年（H27年）に要望したコミュニティハウス前からの排水路について、今
年も放置されたままとなっている。今年は大雨が無かったが、降ったら大
変な事になる。早期に予算措置等の対応をいただきたい。

現在、建設部で工法を検討しており、今年度中に工法について地元と協議
するとのことです。

建設部
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英田 奥

①１級河川とはどこまでが１級河川なのか。　　②１級河川吉井川水系吉
野川ブロック河川整備計画平成26年３月岡山県の中に具体的な地図が
載っています。これによると奥谷川と、もう一つの谷川は県の管理では無
いようです。そうなると市の管理と思います。こういった地図や整備計画を
区長に渡していただければ、よくわかると思います。

①河川には１級、２級といった区分があります。吉井川は１級河川で１級河
川の支流は全て一級河川系統になります。管理は下流から上流、また支
流になるに従って国、県、市町村に移っていきます。また、砂防河川と呼ば
れるものは、指定された区域が県の管理になります。１級河川の流域は全
て１級河川系統になりますが、管理については区分があります。どこから
かといった詳細な位置は建設部にお問い合わせください。現場を確認し
て、地図上で特定すれば管理者がわかりますので、現地を確認します。
用水路の取水については、総合支所で現地確認をして対応済み。　②管
理区分はそれぞれにありますが、要望があれば総合支所を窓口にしてお
知らせください。

建設部

英田 奥

奥地区には調査した空き家が無いとのことですが、先ほど質問された空き
家は、持ち主の後継者がいて、市の担当課にも見てもらっています。その
他に財産を差し押さえられて20年近く放置し、まもなく倒壊しそうな空き家
があります。全財産を差し押さえられています。それも市に見てもらってい
ます。今すぐに瓦は落ちないと思いますが、いずれは落ちて倒壊すると思
います。法務局がらみのややこしいものが1件あります。

市が地元に依頼した空き家調査では、英田地域からは７５件の報告があ
りました。その内、市が実施調査しているのは、道路に接して倒壊等により
第３者に被害の恐れがあるもの、通行の支障になる等の空き家で２０件あ
ります。その内、解体済が２件、草刈りでの対応が２件、協議を継続中が２
件となっています。この調査の後で、地元から報告のあった空き家が３件
あり、同様の対応をしています。ご質問の空き家だと思います。最初に報
告していないものでも、あらたに危険な空き家がありましたら、その都度報
告をいただき、相手を特定して調査・対応を実施します。最終的には行政
代執行となります。市で空き家を撤去して、撤去費用は持ち主に請求しま
す。なお、今までに行政代執行に至った物件はありません。それまでの段
階で対応していただいております。

市民部

英田 奥

母親が認知症を発症して、要介護２の認定を受けています。自宅で父親
が介護をしていますが、農作業などで家に１人になるときがあります。ま
た、月に１回ほどの割合で、知らないうちに外に出てしまうことがあります。
テレビカメラで見守りをして、異変があると通報するようなシステムがどん
どんと開発されていると思います。個人で調べる事は限界があり、良いシ
ステムを選択できるような情報の提供や支援を検討していただきたい。

GPS を活用した装置を警備会社からレンタルして使ったことがあります。
包括支援センターのケアマネージャーに紹介していただきました。行政が
個々の会社の宣伝になるようなことは難しい面があります。個別にご相談
をしていただくことが良いのではと思います。

保健福祉部
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英田 奥

①美作岡山道路は、城田（英田）のICは決定したのか。飯岡はどうなって
いるのか。市長が「飯岡が邪魔なら周匝でいいのでは」と発言されたように
聞いた。周匝は飯岡の川向こうから、岡山に入るまでが周匝になります。
気にしている方があります。　　②飯岡は美咲町ですから、美作市のことを
考えてほしい。

①湯郷ICから英田ICまでの区間を、H29年度に県が国に対して事業申請
を行います。他地区の懇談会で、市長は「湯郷ICから英田ICまでは事業申
請が決定しました。飯岡は盛土の計画だったが橋梁での計画が出される
など、いろんな案が出ている。ICの位置は地元の了承が得られていない。
飯岡のICでどうしてもできないのであれば、直ぐ川向こうでも良いのではな
いか。」と話しています。こうするということではなくて、こういった解決案も
あるということです。周匝といっても南の方ではなくて、飯岡の直ぐ近くにと
いう案です。地元を無視し、地元に示している案ではありません。　　②福
本や奥地区から、岡山方面に行くには飯岡ICが有効ということで頑張って
いますが、美咲町のことに口出しするのは美作市長の仕事ではないと話さ
れています。美作市として、早期に道路が完成する事が一番であり、それ
については、十分に活動をいたします。市長が少し誤解を受けているの
は、飯岡の話が全然進まず、動きが無い状況で、英田ICや吉井ICが完成
し、それでも飯岡のICの話が進まないのであれば、準高規格道路として整
備して凌ぐとの表現でした。英田ICと吉井ICを結ぶ道路の検討も必要にな
る。との見解でした。

建設部

英田 奥 雲海はどのような状況ですか。

約束していた軽食コーナーは設置しました。今後、大々的には訴訟問題の
結論がでないと動く事ができない。指定管理者制度の活用を含めていろい
ろな案を検討しています。人が集まり、少しでも賑わうようにしたいと思って
おり、休止するような考えはありません。手を尽くして大きな赤字にならな
いようにしたいと思います。それには地元の方のご協力をお願いします。

経済部
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